

Un instructor capacita a estudiantes tunesinos en el sistema MINISIS

llo.

## Cooperación internacional

La cooperación internacional en el trabajo de informática ha permanecido como el foco principal de la División de Informática en el curso del año pasado, particularmente mediante sistemas cooperativos de información bibliográfica.

La "fórmula territorial", mediante la cual cada país participante procesa solamente sus propios documentos, resulta en una participación equitativa de los costos. Mediante la contribución de sus registros bibliográficos al sistema, el país gana acceso al material de difusión del resto del mundo.

El programa brinda apoyo principalmente a los centros regionales que actúan en nombre de sus gobiernos miembros. El Banco de Información Agrícola para Asia, relacionada con AGRIS, el sistema de información agrícola global de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), ha recibido un subsidio del CIID para una tercera fase de operaciones. Como su homóloga en América Latina, la red asiática está ampliando sus actividades previas, incrementando la aplicación de métodos de computerización y creando nuevos servicios

para realizar documentos en respuesta a pedidos específicos.

En el campo de la información demográfica, el cen tro regional para la Améri ca Latina recibió una segunda subvención del CIID. La segunda fase tiene por objeto realizar una porción de la colección de documen tos y el registro de actividades a las instituciones de cooperación nacionales. Se ha otorgado también un primer subsidio a un centro regional africano para la información demográfica. Estos dos centros podrían formar eventualmente parte de un sistema demográfico mundial, POPIN, cuyo diseño fue estudiado en algún

detalle por la División Demográfica de las Naciones Unidas con la asistencia de un miembro del personal del CIID comisionado a este fin.

Para la información que necesitan los planificadores y formuladores de políticas sobre el desarrollo, el CIID está siguiendo las demostraciones del Sistema de Informática para el Desarrollo (DEVIS). El año pasado, la demostración dió por resultado una bibliografía conjunta y un índice al material de difusión sobre el tema del desarrollo en Canadá y Alemania Occidental.

## Material de difusión sobre desarrollo

Al mismo tiempo, varios otros países han estado produciendo índices a su propia bibliografía sobre desarrollo y varios de ellos se han adherido a la demostración realizada por el CIID. Mientras tan to, con la ayuda del CIID, la Comisión Económica de América Latina ha lanzado una demostración similar con la participación de diez ministerios de planificación. A solicitud de la Comisión Económica para Africa, el CIID dirigió a un grupo de consultores con miras a definir un programa que sería conocido como DEV-SIS Africa.